



Vendredi 02 septembre 2022

Célébration du centenaire de Marianne Cohn

Du 16 au 18 septembre 2022

La Ville d'Annemasse commémore en septembre la naissance de Marianne Cohn, figure emblématique de la Résistance juive, et les valeurs qu'elle a défendues. Avec différents partenaires, un programme d'évènements a été élaboré en présence de personnalités venues de France et de l'international afin d'apporter un éclairage et susciter un questionnement sur cette période qui profondément marqué l'Histoire de France et notre territoire.

Qui était Marianne Cohn ?

Née le 17 septembre 1922 à Mannheim (Allemagne), Marianne Cohn aurait eu 100 ans cette année. Jeune allemande engagée très tôt dans la Résistance, elle a sauvé de la déportation des centaines d'enfants juifs pendant la Seconde Guerre mondiale en les faisant passer clandestinement en Suisse. Arrêtée avec un groupe d'enfants et emprisonnée à la prison du Pax à Annemasse le 31 mai 1944, elle est ensuite assassinée par la Gestapo durant la nuit du 7 au 8 juillet 1944 dans le Bois des Côtes à Ville-la-Grand, en compagnie de Marthe-Louise Perrin, Paul Regard, Félix Debore, Julien Duparc, et Henri Jaccaz.

À l'occasion du centenaire de sa naissance, la Ville d'Annemasse tient à honorer la mémoire de Marianne Cohn et à saluer son engagement et les valeurs qu'elle a défendues et, par là-même, rendre hommage aux personnes directement liées à son destin et qui ont marqué l'Histoire de notre territoire : Mila et Emmanuel Racine, Georges Loinger et Jean Deffaugt, ancien maire d'Annemasse.



Marianne Cohn. Avec l'aimable autorisation de Yad Vashem.

Une programmation à la hauteur de la circonstance

Dans le but de sensibiliser les citoyens sur cette figure féminine jeune et déterminée, symbole fort de la Résistance juive, la Ville a élaboré un riche programme du 16 au 18 août, entièrement gratuit, mettant en lumière le rôle des femmes dans la Résistance et l'engagement de la jeunesse.



CONTACT

MÉLISSA ROLDAN

Chargée de communication

04 50 95 07 00 - Poste 1094

melissa.roldan@annemasse.fr



Tout au long du week-end, le passé résistant d'Annemasse sera ainsi à découvrir à pied à travers des parcours guidés dans la ville, une visite commentée de l'église Saint-André et une immersion dans les Archives municipales. La projection de documentaires, une rencontre d'auteurs, une représentation théâtrale et une performance d'art contemporain sont également prévus.

La commémoration officielle sera ensuite organisée le dimanche matin en présence des familles de descendants et verra notamment l'inauguration du jardin d'enfants Georges Loinger sur l'espace rotonde, esplanade nord de la gare.

Par ailleurs, du 16 au 30 septembre, les annemassiennes et annemassiens pourront redécouvrir cet épisode historique empreint de courage et d'abnégation pour la défense d'une cause juste, à travers trois expositions dédiées au rôle des femmes dans la Résistance :

- « *Face à l'occupant, l'engagement des femmes dans la Résistance* » - Complexe Martin Luther King. Exposition réalisée par le Mémorial de la Shoah à Paris.
- « *La Résistance locale : les femmes aussi* » et « *Il y a 70 ans : Engagement et Résistance* » - Hôtel de Ville. Expositions de l'association 39-45 ERA (Esprit de Résistance en Région Annemassienne) et des Archives Municipales d'Annemasse.
- « *Madeleine résistante* » - MJC Centre. Exposition d'une bande-dessinée réalisée par la Ville de Reims sur la résistante Madeleine Riffaud.

Le vernissage de la première exposition sera suivi d'une table ronde « *Annemasse 1939-1945 : franchir la frontière pour survivre* » où sera abordé le rôle de la frontière pendant la Seconde guerre mondiale, en présence de nombreux partenaires et historiens de renom (Olivier Laliou, Ruth Fivaz-Silbermann, Katy Hazan, Laurent Neury et Magali Renaud Ktorza).

Par décision du Conseil municipal le 7 juillet 2022, la Ville d'Annemasse prendra en charge toutes les dépenses liées à la mise en œuvre du programme d'événements prévus dans le cadre de cette célébration.

Une implication intergénérationnelle

Dans le cadre des actions menées au titre de la valorisation du patrimoine et des mémoires, la Ville accorde un intérêt particulier à l'intergénérationnel et à la transmission mémorielle. Aussi la Ville a-t-elle sollicité la participation active des scolaires de tout niveau (primaire, collège, lycée). Enseignants et scolaires de tous niveaux se sont fortement impliqués dans l'événement, y compris à Tel Aviv et à Berlin, aboutissant à diverses productions (expositions, vidéo, livres...) qui seront mises en valeur dans le cadre de cette commémoration.

Temps fort : les Journées Européennes du Patrimoine

Ne manquez pas les événements et animations gratuites dédiés aux Journées Européennes du Patrimoine qui se tiendront les 17 et 18 septembre, et qui font écho cette année au programme du centenaire de Marianne Cohn.

→ Rencontres, expositions, visites commentées des archives municipales, parcours guidés... Retrouvez toute la programmation et les liens d'inscription sur www.annemasse.fr



Levez les yeux ! Vendredi 16 Septembre Journée dédiée aux scolaires

www.journeesdupatrimoine.fr #JournéesDuPatrimoine